



BCEAO
BANQUE CENTRALE DES ÉTATS
DE L'AFRIQUE DE L'OUEST

Direction Générale de l'Economie et de la Monnaie
Direction des Statistiques

Dakar, le 22 juillet 2024

Synthèse du rapport sur la balance des paiements et la position extérieure globale régionales de l'UEMOA au titre de l'année 2022

Le Rapport sur la balance des paiements et la position extérieure globale régionales a été institué depuis plus d'une quinzaine d'années par la BCEAO, afin de permettre une meilleure appréciation des performances de l'Union en matière d'échanges extérieurs ainsi que de la dynamique d'intégration économique et financière au sein de l'UEMOA.

Ces comptes sont élaborés à partir des situations arrêtées dans les Etats membres de l'Union, complétées par des données portant sur les transactions extérieures des institutions sous-régionales qui sont résidentes de l'Union mais non résidentes d'aucun Etat membre de la Zone. A ce jour, les rapports pays au titre de l'année 2022 ont déjà été publiés sur le site internet de la BCEAO.

Le rapport sur la balance des paiements et la position extérieure globale régionales au titre de l'année 2022 fait état d'une forte détérioration du solde global de la balance des paiements régionale, ressorti déficitaire de 3.343,1 milliards en 2022, contre un excédent de 475,7 milliards en 2021. Cette situation s'explique par l'aggravation du déficit courant conjuguée au repli des flux nets de capitaux au titre du compte financier, qui n'ont pu couvrir le besoin de financement.

L'évolution des principaux indicateurs caractéristiques des comptes extérieurs de l'Union se présente comme suit.

Tableau : Indicateurs caractéristiques du secteur extérieur de l'Union
(en milliards de FCFA)

Rubriques	2020	2021	2022
Solde du compte courant	-3 967,4	-5 973,6	-11 046,1
<i>Solde du compte courant (en % du PIB)</i>	<i>-4,3</i>	<i>-5,4</i>	<i>-9,9</i>
Solde du compte de capital	1 317,9	1 482,7	1 373,2
Solde du compte financier	-3 250,4	-5 317,5	-6 865,1
Solde global	15,8	475,7	-3 343,1
Position extérieure globale nette (en milliards)	-42 063,6	-47 406,6	-54 646,7
<i>Position extérieure globale nette (en % du PIB)</i>	<i>-45,3%</i>	<i>-47,1%</i>	<i>-48,3%</i>
Echanges totaux intra-UEMOA	2 663,9	3 063,6	3 949,9
<i>Taux d'échanges intra-UEMOA</i>	<i>14,5%</i>	<i>14,2%</i>	<i>14,5%</i>

La Position Extérieure Globale Nette (PEGN) régionale s'est détériorée de 7.240,1 milliards pour ressortir à -54.646,7 milliards (-49,1% du PIB) à fin décembre 2022 contre -47.406,6 milliards (-47,1% du PIB) à fin décembre 2021, en liaison notamment avec l'accroissement des engagements nets au titre des IDE et des mobilisations de ressources par les Etats auprès de leurs partenaires.

Les échanges intra-communautaires ont été caractérisés par une consolidation du dynamisme observé, traduisant la reprise effective de l'activité économique après la crise sanitaire mondiale de la Covid-19.

